
Procès-Verbal – Assemblée Générale du 9 novembre 2019 
 

1ère résolution : 
L’assemblée constate que les membres de l’association ont été régulièrement 
convoqués à la présente Assemblée et que le quorum est atteint pour que l’Assemblée 
puisse valablement délibérer. 
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 
2ème résolution : 
Point sur les championnats saison 2018/2019 et prévisions saison 2019/2020 
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 
 
3ème résolution : 
Rapport Moral fait par Bertrand S. 
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 

 
4ème résolution : 
ETD : bilan 2017/2018 – stratégie 2018/2019 
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 

5ème résolution : 
Bilan des actions réalisées  
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 

6ème résolution : 
Bilan comptable au 31/12/2018 
Résolution approuvée à l’unanimité. 
 

Clubs présents ou représentés : 10 

Nombres de voix : 106/113 

      Bertrand Schoumacher 

        
  



 
Détail du Compte Rendu de l’AG du COMITE NORD du 09/11/2019  

à la Maison Départementale du Sport à Villeneuve d’Ascq 
 
 
 

 
 
 

Présents : CHC – DHC – HCDM - HCV - HCVL – IHL – LMHC – PHCM – WHC – LUC RH 
Membres du CD du CNH Bertrand Schoumacher (Président), Rémi D’Halluin (secrétaire), 
Nicole Franchomme, Pierre Markey, Olivier Trochu 
 
 
Absents : Le Président de la FFH – Le Vice-Président en charge du développement, Les 
Clubs suivants :  HC Escaudoeuvres, HC Steenvoorde, Le Quesnoy HC.   
 
 
Personnes excusées : 
Martine Arlabosse (Département) 
Jean Cosléou (Président du CDOS) représenté par Pierre Markey  
Laurent Frappart (Président de la Ligue des HDF) 
Jean-Michel Dutrieux (Trésorier de la CNH) 
Membres du CD du CNH : Catherine Bracq et Frédérique Houzé  
 
  



Le Président Bertrand Schoumacher remercie le CDOS de nous accueillir pour cette 
Assemblée Générale. 
 
Il félicite l’Equipe de France masculine pour son beau parcours et son abnégation malgré sa 
non-qualification aux JO de Tokyo, tout en soulignant que de nombreux joueurs ont été formés 
dans les clubs du Nord.  
Il regrette également qu’il n’y aura pas de représentant officiel français à Tokyo. 

 
 
Intervention de Pierre Markey : 
Il remercie Bertrand Schoumacher de la part de Jean Cosléou pour sa participation active au 
Grand Débat.  
Il nous informe que c'est dorénavant l’ANS (Agence National du Sport) officiellement née le 
mercredi 24 avril dans l’enceinte du Stade de France à Saint-Denis qui est le nouvel opérateur 
de l’Etat. (Remplace le CNDS) 
 
Il est également souligné suite à une réunion au Creps de Wattignies le 8/11/2019 que le 
Hockey est une discipline aujourd’hui reconnue par les représentants de l’Etat comme 
dynamique et bien présente. 
 
Autre point où nous devons tous être vigilants : la radicalisation dans les Clubs. La préfecture 
va mettre en place une phase de détection sur la radicalisation et cherche dans les clubs des 
correspondants. 
 
 
 
Avant de commencer le rapport moral, Bertrand Schoumacher souligne les incivilités 
fréquentes que le CNH reçoit par mail. 
Cette situation devient intolérable et il demande aux présidents et secrétaires de clubs d’être 
les seuls interlocuteurs auprès du CNH. 
  



 
Rapport moral 

Nombre de réunions faites :  réunions de Comité Directeur/Bureau (réunion de rentrée 
/ 2 réunions championnat gazon / réunion championnat salle / 2 subventions / 
prévisions ETD / Bilan ETD)   
 
Equipe ETD : Ils ont géré les sélections et les tournois amicaux à l’étranger (WEX) et 
Challenge à Malo 

- Jean-Marc Duwez HCV 
- Didier Raison Arras  
- Rosa Padilla IHL 
- Matthieu Martinache LMHC 
- Théo Plouvier Courtrai 
- Camille Vanhecke PHCM 
- Emilien Dubois CHC 
- Jean-Baptiste BOGAERT HCDM 

 
Pascale Frappart : a géré l’organisation des tournois, l’administratif, l’aide au suivi des 
dossiers de subvention, le sportif et l’Equipe Technique Départementale  
 
Sandrine Majjad-Louis nous a rejoint fin juin. 
 
Les clubs / les licenciés 

- Nombre de clubs : 16  
- Nombre de licenciés : 4671 (4525) 

o Nombre d’hommes : 3268 (3141) 
o Nombre de femmes : 1403 (1384) 

A noter que cela représente 27% du nombre global de licences FFH 
  



Point sur les championnats  
 
Saison 2018/2019  

 
CLASSEMENTS GAZON 2018/2019 

 
 

U12 DIV1 

 
 
U12 DIV2 

 
 
U12 F 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



U10 DIV1 
Match phcm1 / hce 1 joué début juillet : score 2/3 
Classement FINAL U10 DIV1 

1- Chc     ( classement avec match phcm/hce non joué ) 
2- Whc 

 

3- Phcm 
4- Hce 
5- Hcv 
6- Lmhc 
7- Ihl 

 
U10 DIV2 

 
 
U10 DIV3 

 
 
U12 DEVELOPPEMENT 

 



 
 
U8 DIV1 

 
 
 
U8 DIV2 

 
 

  



 
CLASSEMENTS SALLE 2018/2019 

 
 
Championnat – salle – Moins de 12 ans filles 
 

1- CHC1 
2- PHCM1 
3- LMHC1 
4- IHL1 
5- WHC1 
6- PHCM2 
7- CHC2 

 
 

Championnat – salle – Moins de 10 ans filles 
 

1- PHCM1 
2- LMHC1 
3- IHL1 
4- WHC1 

 
Championnat – salle – Moins de 12 ans mixte 
 
DIV 1 : 

1- LMHC1 
2- IHL1 
3- LMHC2 
4- WHC1 
5- CHC1 
6- DHC1 

 
DIV 2 : 

1- HCV1 
2- PHCM1 
3- HCDM1 
4- IHL2 
5- WHC2 
6- CHC2 

 
DIV 3 : 

1- HCVL1 
2- PHCM2 
3- HCV2 
4- IHL3 
5- LQHC1 
6- IKHC1 

 
 
  



 
Championnat – salle – Moins de 10 ans mixte 

 
DIV 1 : 

1- LMHC1 
2- HCV1 
3- CHC1 
4- IHL1 

 
DIV 2 : 

1- HCE1 
2- WHC1 
3- PHCM1 
4- WHC2 
5- CHC2 

 
DIV 3 : 

1- DHC1 
2- PHCM2 
3- HCDM1 
4- IHL2 

 
Championnat – salle – Moins de 08 ans mixte 

 
DIV 1 : 

1- HCV1 
2- LMHC1 
3- CHC1 
4- WHC1 
5- IHL1 

 
DIV 2 : 

1- LMHC2 
2- HCV2 
3- HCDM1 
4- WHC2 
5- CHC2 

 
DIV 3 : 

1- IHL2 
2- HCE1 
3- LMHC3 
4- CHC3 
5- LMHC4 

 
DIV 4 : 

1- IHL3 
2- DHC1 
3- IKHC1 
4- HCE2 
5- LWHC1 

 

 
Saison 2019/2020. 



 
GAZON : 
Le début des championnats s’est bien passé dans sa globalité.  
 
A souligner : 
-un problème pour le 1er Tournoi U8 entre le règlement FFH et celui du Comité Nord qui a été 
résolu pour les prochains tournois U8. 
-problème de traçage pour les clubs qui partagent leur terrain avec le football. Il n’est donc pas 
possible de mettre un 3ème tracé définitif sur le terrain. Voir pour ces clubs si ils peuvent faire 
du traçage non permanent avec une bombe de couleur. 
 
Les filets peuvent être achetés à Décathlon pro 
 
Formules des championnats 
Changement des formules de championnats 
U8 : 4 contre 4 / 1/8 de terrain / 2x10 si tournoi – 2x20 si match 
U10 : 7 contre 7 / ½ terrain / 2x20 
U12 : 8 contre 8 / ½ terrain / 2x25 
Tout tir est accepté / pas de balle contrôlée au-dessus de l’épaule 
 
Investissement des clubs dans des buts amovibles 
Les clubs n’ayant pas de buts, en ont commandé à moindre coût par l’intermédiaire du CNH 
qui a réussi à avoir des prix avantageux 
CHC /HCDM / HCE / HCVL / LUCR / PHCM 
 
Les engagements : 
Réunion de la commission sportive L2HF/CNH le 17/07/2019 
GAZON : 

U 12 filles : 4 équipes engagées (6 équipes en 2018/2019) 
U 10 filles : 4 équipes engagées (0 équipe en 2018/2019) 
U 12 : 14 équipes engagées (14 équipes en 2018/2019) 
U 10 : 13 équipes engagées (24 équipes en 2018/2019) 
 
La diminution du nombre d’équipe U10 est dû au fait que les U10 jouent désormais à 
7 par rapport à l’année dernière. 
 
U12 Dvpt : 5 équipes engagées (6 équipes en 2018/2019) 
U8 Dvpt : 22 équipes engagées (20 équipes en 2018/2019) 
 

SALLE : 
Les engagements au 30/10/2019 : 
En 2019-2020 SALLE  
15 EQUIPES EN U12 M 
11 EQUIPES EN U10 M 
5 EQUIPES EN U12 F 
4 EQUIPES EN U10 F 
22 EQUIPES EN U8 DONT 2 F 
 
Remarque club : devant la complexité pour certains clubs de récupérer des salles durant la 
cette période, il est évoqué de réfléchir à la location d’une bulle mais cela a un coût 
conséquent, environ 60 000 euros/an Ces bulles sont multi activités 
Propositions : 

- Possibilité de jouer en salle toute l’année ? 
- Louer la salle à d’autres disciplines ? 

 



Equipe Technique Départementale (ETD) 
 

Bilan 2018/2019 sélections Filles et Garçons :  
 
Plusieurs dates de détections ont été réalisées par zone Nord/Sud du département par les 
encadrants de l’ETD.  
 
8 équipes ont été composées (5 en 2017/2018) 
  U10 filles en salle 
  U10 garçons en salle 
  U11 Garçons  
  U12 Garçons   
  U14 Garçons 
  U11 Filles   
  U12 Filles   
  U14 Filles 
 
Stages réalisés : 

Salle : 5 stages faits avec les U10 filles + U10 Garçons 
Gazon : 9 stages de détections/sélections faits avec les U11/12/14 filles et 

garçons 
 
Tournois/Challenge : 

- Décembre 2018 : WEX pour les U10F et U10G 
- Challenge pour les équipes gazon à Malo (les dates des tournois à 

l’étranger étant impossibles) 
 

Remise des récompenses  
 

Une récompense est remise aux vainqueurs du Challenge de l’ETD présents à l’AG 
 

 
  



 

Stratégie 2019/2020 
 
Programmes 
SALLE :   

- Pour les U11F / U11G / U12G 
- Début des stages de détections/sélections salle le 24/11/2019 (lieux en 

fonction des disponibilités des salles) 
- tournoi du WEX le 22/12/19 

 
 GAZON 
 

- Pour les U11/12/14 Filles et U11/12/14 Garçons 
- Début des stages gazon le 22 mars 2020 
- Terrains : LMHC / IHL / CHC / DHC 
- Tournois : dates et lieux à déterminés 

 
REMARQUE :  
Cette saison 2018-2019, les équipes gazon participeront à un tournoi en Hollande ou en 
Belgique (mai/juin) en fonction des calendriers CNH/L2HF/FFH. 
A la suite des remarques des clubs et des parents les stages seront moins fréquents et se 
dérouleront, dans la meilleurs des cas, tous les 15 jours 

 

Encadrement  
Quelques membres de l’ETD ont arrêté ou ont intégré l’ETR, il y a donc de nouveaux 
membres  

 
Salle :  

o U12 filles : Jean-Marc Duwez + Didier Raison 
o U11 garçons : Elysée Lecas 
o U12 garçons : Jean-Christophe Porcher  

+ Lucas Lequeuche en soutien sur tous les groupes 
 

Gazon :  
o U11filles : Didier Raison 
o U12 filles : Jean-Marc Duwez 
o U14 filles : Thierry Richez 
o U11 garçons : Elysée Lecas + Géraldine Bonenfant 
o U12 garçons : Jean-Christophe Porcher 
o U14 garçons : Mathieu Martinache 

+ Luca Minadéo / Lucas Lequeuche 
 

  



 
Bilan des actions réalisées 

- Mutualisation des achats : 
o Coupes / Médailles / buts 

 
- Interventions : 

o Promotion de la pratique féminine  
o Animations dans les centres aérés (ACM) – Village en Sport 
o Tourcoing (Kipsta) : intervention dans écoles primaires (Pierre Malakin) 

 
- Formation brevets fédéraux 1-2-3 : 

o  La première session a eu lieu du 20 au 24 octobre avec une vingtaine de 
stagiaires.  

o Le Comité nord prend en charge à 50 % le coût de la formation pour les 
licenciés du NORD 

o Demander à la Ligue de refaire une session au printemps 
o Demander à la Ligue de développer une formation continue  
o Demander à la Ligue de développer une formation internet (MOOC) 

 
- Création de club :  

o Illies (Laurent Lambin) 
 

- Fair-play :  WE RESPECT  
Mise en place des banderoles et des flammes sur chaque terrain 
 
 

 
  



Point financier :  
 
 
En l’absence de Jean Michel, c’est Rémi D’Halluin qui informe des finances du CNH. 
 
 
Les comptes ont été abordés de manière prudentielle, en provisionnant l’ensemble des 
charges dont nous avons connaissance et qui pourraient nous être réclamées. Les recettes 
non actées, non appelées ou non réglées n’ont pas été prises en compte. 
 
L’actif reprend les comptes caisse d’épargne au 31 12 2017.  La trésorerie est stable par 
rapport à 2017, avec un fond de roulement qui s’est bien amélioré. Les fonds propres sont 
redevenus positifs. Cette trésorerie nous permet maintenant d’engager des actions sur la 
durée. 
 
Compte tenu des attributions et paiements tardifs des subventions, la trésorerie est gonflée en 
fin d’année. Mais nous avons provisionné les dépenses de la saison qui auraient dû être 
engagées en 2018, mais qui le seront début 2019 (autres dettes au passif). Cette trésorerie 
permettra d’y faire face de même qu’à certaines charges sur des exercices précédents dont 
les provisions sont toujours inscrites au passif (subvention Cnds en débat et pôle emploi LM). 
A titre d’exemple, ces provisions ont permis des couvrir en 2018 des reliquats de charges 
antérieures qui nous ont été réclamées par l’URSSAF 
 
 Le passif reprend également en produits constates d’avance une partie des subventions cnds 
et Cg qui sont consacrées à des actions de début 2019. 
 
 Compte d’exploitation :  Le rétablissement des comptes permet d’engager de nouvelles 
actions, en sécurisant leur financement. Cela permet notamment de multiplier stages, 
formations et tournois encadrés (doublement des frais de personnel). 
L’évolution est sensible par rapport à 2017, puisque les charges d’exploitation (dépenses) sont 
en augmentation de 25% par rapport à 2017 (40 000€). 
 
> A noter que ces dépenses (47000€) se répartissent en 2018 pour environ 
19,50% matériel, équipement 
 12,00% frais de stage et formation 
35,00% frais d’entrainement et tournois (y compris déplacements) 
 25,50% frais de personnel (administratif et sportif) 
 8,00% frais divers (dont 7% com et gazette Cnh) 
  
 95,50% des dépenses sont faites en direction des clubs et des collectifs jeunes (équipement, 
développement, formation, stages, sélections, gestion des championnats et des tournois). 
Les 4,5% correspondent aux services informatiques, location de garage, assurances, services 
bancaires, cotisations Cdos ou MDS. 
  
Les recettes 2018 sont constituées a 66% de subventions (Cnds CG). Elles étaient de 85% en 
2017. Le reste correspond aux cotisations des clubs (23%) qui ont fortement augmenté en 
2018 du fait d’un meilleur suivi et d’un rattrapage sur 2017 et à la part départementale des 
licences (10%). 
 



 

 



 
Questions diverses 

 
- Des brochures “Terre de Hockey” ont été distribuées aux clubs, aux collectivités locales 

pour promouvoir notre discipline auprès de la Région Hauts de France et pour 
promouvoir nos installations sportives pour recevoir les équipes qui participeront aux JO 
de Paris. 
 

- Les clubs peuvent solliciter auprès de leur collectivité le label « Terre de Jeux 2024 »  
Devenir Terre de Jeux 2024, c’est : 

§ s’engager à faire vivre, à tous, les émotions des Jeux Olympiques. 
§ changer le quotidien des gens grâce au sport  
§ permettre au plus grand nombre de vivre l’aventure olympique et 

paralympique  
Devenir Terre de Jeux 2024, c’est contribuer à faire de Paris 2024 un projet national.  
http://www.terredejeux.paris2024.org 
 

- Subvention  
Ce sera la FFh qui devra redistribuer les subventions de l’ANS  

L'évolution ou le maintien des subventions accordées reste un sujet sensible. 
 
 

- Prochaine Assemblée Générale élective :   
La prochaine assemblée générale du CNH devra avoir lieu avant la prochaine 
assemblée générale de la Fédération Française de Hockey de décembre 2020. 
 
Notre AG sera donc organisée courant novembre 2020. 
 
Une proposition d’une AG commune L2HF/CD59/CD62/CD60-80 est faite aux clubs 
présents. 
Le lieu est encore à définir mais le CROS serait un lieu adéquat. 
Vote : tous les clubs sont vote d’accord 

 
 

Des sifflets ont été remis aux clubs présents à l’Assemblée Générale 

  



 
L’Assemblé Générale se termine par le pot de l’amitié 
 

 


